
12 月 18 日，铜陵有色集团公司
董事长、党委书记、总经理杨军接受
了安徽卫视《安徽新闻联播》记者的
采访。围绕铜陵有色改革这一话题回
答了记者的提问。

记者：在改革不断地推进下，铜
陵有色取得了怎样的成果？

杨军：今年以来，铜陵有色坚持
“以增量保增长、以提质保增效、以增
效促发展”，主要经济指标再创新高。
预计全年生产阴极铜 128.5 万吨，同
比增长 11.5%；进出口总额 71.2 亿美
元，同比增长 8.5%；实现销售收入
1380 亿元，同比增长 12.9%，继续位
居省属企业首位；实现利润 2.4 亿元，
在行业中处于较高水平。

记者：我所了解到，铜陵有色
2014 年能取得这样一组好的数据，这
样一个好的成绩，应该也取决于改革
的不断地深入，不断地推进。咱们这
样的改革推进现在到了哪一步？

杨军：铜陵有色今年改革步伐的
重点，第一步在 9 月份，顺利完成了
股份公司 45 亿元的定向增发工作，
使公司的资产负债率得到了大幅的
降低。公司目前正在按照 8 月 30 日
王学军省长在铜陵有色召开的现场
办公会精神“引进战略投资者，实现
整体上市”这个要求，紧锣密鼓地进
行工作。目前，我们已经向省国资委、
省政府上报了具体的实施方案，方案

一经批准之后，我们会立即着手进
行。在过去的几个月中，我们跟 21 家
投资者进行了接触，目前与 13 家投
资者签署了投资意向书。这说明，铜
陵有色下一步的改革发展得到了资
本市场的认可。

记者：我们知道，其实改革是一
把双刃剑，它可能有更多的机会，有
可能有更多的风险，就看你怎么掌握
这个度。您是怎么看待企业改革的？

杨军：改革是企业基于自身情况
的需要，有重点的选择改革的方向和
措施。铜陵有色下一步的一个重点就
是引进战略投资者。为什么要引进战
略投资者？因为铜陵有色在 “十三
五”发展的规划中，重点是要把我们
“十二五”资源控制战略的实施所获
取的资源进行开发利用，开发利用就
需要大量的资金投入。通过引进战略
投资者能够大幅度地改善铜陵有色
集团的资产结构，这是一方面。另外
一方面，引进战略投资者，能够使得
铜陵有色下一步的生产运作更加规
范化，在今后的决策中会严格按照公
司的章程，完善法人治理结构，做到
科学决策、民主决策，能够保证公司
项目决策的可靠性和收益性。

记者：铜陵有色在改革过程当中
有什么要特别注意的？

杨军：铜陵有色是一个资源型企
业，它所面临的压力，一方面来自市

场，一方面来自内部。市场方面主要
是对于价格、对于汇率的影响，最终
会对绩效产生重大的影响。公司明年
的一项重点工作，就是如何能够管控
好风险。一是管控好商品的库存风
险，二是管控好人民币汇率的风险。
如果这两项工作能够得到有效的管
控，铜陵有色明年的效益会在今年的
基础上得以大幅度的提升。

另外一方面，就是公司内部的经

营。内部的风险，一方面是投资风险。因
为，综合过去这么多年来看，对于一些
项目的前期调研工作，以及在过程的管
控中，一定要做到事先多谋划，认真做
好市场的调研。不能够以过去和现在的
眼光看待项目，必须以未来市场的发展
趋势来确定这个项目能上还是不能上。
对于投资的规模要严格管控。我们常说
的一句话，不能输在起跑线上。

周晨 唐新民

铜陵有色将有重点的选择改革方向和措施 做好管控风险的能力
集团公司董事长杨军在接受安徽电视台记者采访时说：

王文斌是金威铜业公司熔铸分厂无氧铜炉班
长，曾荣获“公司标兵”、“先进生产者”、“优秀
员工”、“岗位之星”等称号。

无氧铜炉组是亚洲第一条全连续铸造生产设
备，产能目前国内最大。在他带领下，2014 年 1 至
10月份，无氧铜炉班共生产铸锭 2200 余根、重量
21000 吨，同比增长 112%；生产 A 类铸锭占
97.74%，铸锭合格率达 99.24%。

作为班长，他每天上班第一件事就是带领全
班人员对设备进行维护、保养，坚持检查 70 处设
备运行状况、200 多个润滑点的维护，确保了设备
的正常运转。该机组连续两年未发生人员、设备事
故。

2014 年，该公司对无氧铜炉组进行设备改
造，他带领全班人员同心协力，积极配合技术人
员，成功改造了结晶器的水冷系统、地下水排水系
统、铸锭辊道缓冲装置以及全连续结晶器装置，大
大延长了该机组感应器更换时间，促进了生产的
连续性，并成功地研制出 850×220 毫米铸锭,增
强了公司产品的核心竞争力。

12 月 18 日，铜
冠机械公司矿冶设备
分厂职工正在检测水
套设备尺寸。矿冶设
备分厂于 9 月份承接
了吉林一家客户 6 块
水套制作订单。由于
客户订制的是不锈钢
炉顶水套，制作难度
比传统碳钢水套大得
多，且制造工艺更加
复杂。为此，该分厂组
织骨干力量，严格按
客户要求展开制作，
目前，6 块水套已制
作完毕，具备了发货
条件。
王红平 王征社 摄

天马山矿业公司
选矿车间进入年终检
修以来，在各检修点
设立巡回检查签到
簿，管理人员对每个
项目实行全程管理并
签署意见。每天下午
四点半准时召开检修
列会，汇报进度及协
调解决施工难题确保
每天检修任务的完
成。图为检修现场。
王松林 林积才 摄

———金威铜业公司熔铸分厂无氧铜炉班长王文斌

本报讯 12 月 20 日，在铜陵有色
南陵姚家岭矿业公司施工现场，2号探矿
井开工仪式正在这里如期进行，随着股
份公司副总经理詹德光的开工宣布，2 号
探矿竖井正式开工作业。

姚家岭锌金多金属矿普查项目由华
东冶金地质勘察局 812 地质队自 2002
年 10 月开始野外地质工作，历经 8 年地
质勘查。2010 年 12 月经安徽省国土资
源厅矿产资源评审中心评审，共获得铅、
锌、金、铜、硫铁矿体 98 个，333 类资源
总矿石量 4752.19 万吨。金属量共
155.47 万吨，其中铅 20.14 万吨、锌
122.01 万吨、金 32.29 吨、银 382.85 吨、
铜 13.33 万吨、硫铁矿石量 269.70 万吨，
另有伴生金 17.32 吨、伴生银 474.44 吨。
潜在经济价值 600 亿元以上。根据安徽
省人民政府 2012 年 5 月 22 日关于“南
陵县姚家岭铜铅锌矿普查探矿权处置工

作会议”精神，将该矿权转让给铜陵有色南
陵姚家岭矿业公司并实施详查勘探。

经过近两年的详查，共圈定铜、铅、锌、
金、银、硫、铁等矿体 113 个，其中主矿体 5
个，次要矿体 7 个，小矿 101 个，经估算总
矿石量 7308.28 万吨，金属量 240.4 万吨，
其中铜 24.06 万吨、铅 38.6 万吨、锌 177.74
万吨、金 62.58 吨、银 1606.34 吨、硫铁矿石
946万吨、铁矿 49.63 万吨、铜矿石 687吨。
另发现矿区东南 45－55 线具有找矿替力，
有望进一步增加资源量。

从筹备到详查、勘探工程结束，到探矿
井正式开工作业，标志着姚家岭矿业公司
的建设进入了一个新的里程碑，一座现代
化的矿山正在步步迈进。据悉，该矿将在四
年左右的时间建成投产，项目投产后，年处
理矿石量可达 200 万吨，年产值达 20 亿
元，年上缴税收达 3亿元。

傅大伟

姚家岭锌金多金属矿探矿井正式开工
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本报讯 铜冠物流公司坚
持以推进企业廉政建设和反腐
倡廉工作为目标，从企业生产
经营活动中存在的薄弱环节和
易发生问题的关键领域入手，
加强效能监察，努力为企业的
改革发展稳定提供保障。

该公司纪委结合实际，坚
持从企业生产经营活动中存在
的薄弱环节和易发生问题的关
键领域入手，围绕企业设备及
备品、备件、油料采购方面深入
开展效能监察工作。并把监察
重点放在运输设备、汽配件、油
料采购的合同，是否在公司确
定的合格供应商处进行采购；
采购入库是否符合流程；管理
台账、进货渠道及商品价格是
否符合规定；采购计划审批程
序、抽查库存账物是否相符等
方面。并在效能监察过程中严
格程序，重点监察采购是否严
格按照集团公司 “阳光工程”
的规定；批量大或价值高的物
资设备是否符合招标条件，实
行招标采购等，以消除薄弱环
节和易发生问题的关键领域存
在的问题。

今年以来，该公司纪委为
进一步增强中层以上管理人员
和关键岗位工作人员的廉政建
设和拒腐防变的能力，多层次、
多渠道的落实好各项廉洁自律
建设措施。制定下发了贯彻落
实“三重一大”决策制度实施
细则；年初与中层管理人员签
订了廉政承诺书；邀请市检察
院领导为中层以上管理人员作
了预防职务犯罪警示教育讲
座；开展了中层管理人员任前
廉政谈话；每月定期向中层以
上管理人员发送警示教育手机
短信；对各类项目建设、设备采
购的招议标以及废旧物资处置
等，纪委均派人全程参与。推动
了效能监察工作由纠偏纠错向
提升绩效转变；监督方式由随
机监督向日常监督转变，由事
后监督向事前、事中监督转变。

王树强

铜冠物流公司
加强效能监察推进廉政建设

坚持以提高经济发展质量和效益为
中心，是适应和引领新常态、促进经济平
稳健康发展的内在要求，对于做好明年
及今后一个时期的经济工作具有重大意
义。

新常态下，经济发展条件出现新的
变化。生产要素的相对优势，从过去更多
依靠劳动力低成本转向更多依靠人力资
本质量和技术进步；市场竞争的特点，从
过去以数量扩张和价格竞争为主转向以
质量型、差异化竞争为主；资源环境约
束，从过去能源资源和生态空间相对宽
松转向环境承载力达到或接近上限，人
民群众对良好生态环境的期待和要求迅
速上升。这些新变化，要求在今后的经济
发展中必须坚持以提高质量和效益为中
心。

新常态下，发展仍然是第一要务，仍
然要咬定青山不放松、一心一意谋发展。
但发展不是盲目的，中国经济不仅要保
持稳定的增长、继续做大，更要提高质量
效益、着力做强。经济发展的质量和效
益，主要体现为用较少的要素投入、较小
的资源环境代价产出较多的产品，获取
较大的经济效益；体现为科技含量的提
高、产品附加值的增加、产业层次的提
升；体现为百姓能够更好地分享经济增
长的成果、生活水平持续提高；体现为以
比较充分的就业和更高的劳动生产率、
投资回报率、资源配置效率为支撑。经济

发展的质量和效益，决定着中国经济能走
多远，决定着经济发展能否成功迈向中高
端水平。

坚持以提高经济发展质量和效益为中
心，要坚决摒弃规模速度型粗放增长，增强
加快转变经济发展方式的自觉性和主动
性。如果不彻底改变传统的依赖物质投入、
拼资源环境、靠外延扩张的发展方式，还是
习惯于铺摊子、上项目，经济平稳健康发展
就会缺少保障，经济发展迈向中高端水平
的目标也难以实现，还有可能使一些长期
存在的矛盾和问题进一步激化。

坚持以提高经济发展质量和效益为中
心，关键是抓好经济结构调整。必须发现和
培育新的增长点，充分发掘新型工业化、信
息化、城镇化、农业现代化进程中蕴含的巨
大潜力；坚定不移化解产能过剩，不折不扣
落实中央政策，压缩落后产能；全面推进科
技、管理、市场、商业模式的创新，使创新驱
动成为发展的新引擎。

坚持以提高经济发展质量和效益为中
心，必须加快推进改革开放。以改革的不断
深化，进一步破除制约发展的体制机制障
碍，破解发展难题，激发市场活力；以开放
水平的持续提升，拓展经济发展新的更大
空间，创造更多发展机遇，在国际经济技术
合作和竞争中赢得更好质量和效益。
新常态，新任务。提高经济发展质量和效益
并非易事，下定决心、坚持不懈，才能啃下
这个硬骨头。 《人民日报》评论员文章

坚持以提高经济发展质量和效益为中心
———三论贯彻落实中央经济工作会议精神

本报讯 今年以来，金昌冶炼厂
适时开展设备对标管理活动，成效显
著。截至到 10 月，与去年同期比较，
该厂生产总用电量减少 2086.022 万
千瓦时，减少费用 1481 万元；煤用量
减少 10261.70 吨，减少成本总额
636.16 万 元 ； 天 然 气 用 量 下 降
167.700 万立方米，减少成本 669.123
万元；重油耗用减少 966 吨，减少成
本 425.04 万元；铜系统加工费下降
0.77%，硫酸加工费下降 0.78%。

该厂充分利用 3 月份年度大修
的有利时机，对掣肘生产的设备瓶颈
进行了改造。从硫酸环保整治、转炉余
热锅炉更新改造、一期制氧水冷机组
更新、硫酸转化电加热更新改造、转炉
余热炉增装空气炮、奥炉炉罩更新，到
电炉铜溜槽及周边改造、贫化电炉炉
顶更新改造、制氧仪控系统升级改造、
硫酸镍系统提升负压改造，制约生产
的瓶颈得以解决。检修后，该厂设备性
能得到了很大改善，主要设备停机时

间大幅减少。
围绕设备的稳定运行，该厂制定

出台了“视情维修”制度，以做到计划
性预检预修。该厂要求各生产单位每
月上报月度总计划，经本部门审核确
认汇总并挂网，并将月度计划分解到
周执行并挂网，有效确保推行和重视
“视情维修”制度的执行力度，有计划
地进行设备预检预修，减少盲目性。利
用奥炉换枪和清理的时间间隙，该厂
有计划地组织与其同步检修，把事故
消除在萌芽状态，从而减少非生产时
间。

面对设备故障，适时召开事故分
析会。每当遇到影响生产的故障发生
时，该厂及时召开事故分析会，找出事
故的原因所在，制定相应措施、及时处
理事故，并做到举一反三，预防和避免
重复故障的发生。针对转炉排风机故
障较多和转炉烟气不能全部带入系统
的问题，该厂通过及时召开事故分析
会，分析出因进口温度高，造成振打

锤、绝缘轴等因过热而损坏，对风机的
壳体等也将直接造成形变，平衡破坏，
导致故障易于发生。找到原因后，该厂
采取措施，通过把转炉余热炉出口温
度等数据传到相关监控器上，持续跟
踪调查，找出了问题，加以解决。

注重产品质量管理。该厂由于设
备装备老化、工艺落后，产出的阳极板
容易出现块重不均匀或物理规格出现
飞边毛刺缺陷，给下道电解工序带来
困扰，破坏电解液循环，最终影响到电
铜质量和高纯铜产出率。为此，该厂成
立了攻关组，通过加强过程控制，不断
提高阳极铜物理检合格率，同步保障
电解液正常工作日处理量，加强流量、
温度、电流密度指标控制，通过净化手
段，电积脱铜、脱杂质，提升净化电解
液效果，满足生产需要，高纯铜产出率
稳定在 95%以上，有效降低二次尾液
杂质含量，提高了产品质量，降低能耗
的同时有效控制了加工费用。

傅大伟 齐宏明

金昌冶炼厂在设备对标中对出经济效益
1至 10 月电、煤、天然气用量同比大幅减少 铜系统、硫酸加工费较同期下降

从关键领域入手
推监督方式转变


